

LA OPINION

EDICION DE LA MAÑANA

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion, y en la libreria de Bartolomé Rötger, Palacio 4.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco, 7 principal.

Despacho de 9 a 12 mañana, y de 3 a 6 tarde.

PRECIO DE SUSCRICION.

1'25 pesetas al mes.

Número suelto 10 cént. de peseta

CRONICA BARCELONESA

5 Mayo de 1890.

Sr. Director de LA OPINION.

Cuestion obrera

Desde anteayer a las ocho de la noche estamos bajo el dominio de las autoridades militares, conforme le anuncié en un telegrama que le remití. Todos los sitios de la poblacion más despejados están ocupados por retenes de tropas de todas armas que impiden el paso y la formacion de grupos hostiles.

La version que se cuenta con motivo de la publicacion de la ley marcial es la que sigue: El viernes pidió el gobernador civil Sr. Antunez, fuerzas al capitán general, para proveer así a la defensa de todas las fábricas en que no se quisiera dejar trabajar pacíficamente a los obreros, pues bien sabía él que los anarquistas habían conquistado y seducido a numerosos trabajadores para que continuaran la huelga, y obligaran a los que no lo quisieran a que les siguieran; y comprendía la digna autoridad que los guardias civiles y las fuerzas de orden público se estrellarian contra el numeroso grupo de huelguistas, como así fué. Pero el Sr. Capitan General, creyóse estar en su derecho (derecho algo discutible) al negárselas: no es, pues, raro que Antunez poco hiciera en beneficio de los pocos que acudieron a las fábricas. Aun el gobernador considerábase capaz de apaciguar los ánimos y por los consejos y su intervencion desinteresada llevar a una avenencia a los fabricantes y obreros, cuando recibí órdenes superiores de Madrid, provenientes del gran cacique valenciano Sr. Capdepon, excelso ministro de la Gobernacion, que le obligaron a resignar el mando en las autoridades militares, y hacerle pasar inepto para acallar las aspiraciones del obrero, y correr el ridículo y desprestijiar su autoridad. No conocen bien esos altos poderes los méritos de nuestra primera autoridad civil, que le colocan muy por alto sobre los que tan mal le quieren, y que desvirtuarían su mal proceder, caso de así haber obrado en esta ocasion. Se puede criticar mucho a Antunez, se pueden discutir sus actos, pero él saldrá orgulloso y con la cabeza levantada, más levantada que el valenciano Sapiña, de su gobierno civil y Barcelona reconocerá siempre en él al gran caballero, al buen moralizador y al mejor gobernador que ha tenido en muchos años.

Prematura creyó todo Barcelona la declaracion del estado de sitio, pues no habia habido sucesos tan graves, que así hiciesen proceder. Mucho se dudaba de que Blanco, nuestro capitán general, consiguiera lo que queria: hacer que los trabajadores fueran al siguiente día a las fábricas. Como así fué. Si el viernes acudieron algunos al trabajo, en cambio ayer ni uno se acercó a las fábricas. Y cosa rara, desde que fueron disparados los siete cañonazos de ordenanza, apenas si los trabajadores circulan por las calles. Si algunos incidentes ha habido con las fuerzas militares que en todas partes obstruyen el paso, no los han promovido ellos: los iniciadores fueron otros.

De la única manera que se hubiera conseguido algo en mi concepto y en el de personas inteligentes que me han inspirado hubiera sido declarando el estado de sitio, ó bien el viernes a la mañana, ó hoy por la tarde, y así bajo la impresion de esa declaracion, atemorizados todos, hubieran ido a trabajar. Pero ahora es tarde, y mañana si se trabaja, que lo dudo, no se deberá al general Blanco, sino a que el obrero con su resistencia pasiva, aconsejado por los principales anarquistas, ha asustado al fabricante y este ha cedido.

Alardes de fuerza hemos visto, mostrándonos gratis grandes campamentos de soldados, sin tiendas y al raso, que no han servido más que para irrision, pues que al público poco le atemorizó esto, y no por ello dejó de circular por estas calles. Nunca habia presenciado tantos, tanto casco reluciente y tantas bayonetas. El espectáculo, por lo alegre, resultó barato, más barato es imposible.

Hoy he tenido ocasion de hablar con uno de los anarquistas que me ha comunicado con mucho gusto sus impresiones. Nuestro *interview*, duró poco, pero bastante, para comprender el compacto y organizado de los obreros y lo de apenas circular. Dijome que el ir a trabajar mañana depende de la contestacion de sus hermanos de toda España, que ellos ya irian, puesto que han cedido a las ocho horas y a un aumento de jornal (a algunos ramos, el de cargadores y de cargadores del puerto) muchos de los patronos, pero que el compañerismo era ante todo y que se sacrificarian a los otros trabajadores (prueba al canto: una simple cuestion en Manresa, levantó to-

do el proletariado catalán). Preguntéle como se comunicaban las órdenes y como se reunian, pues que no acudirian a pedir permiso al capitán general; y me contestó diciéndome, que estaban organizados en cinco barrios, y que tenian sus comisiones cada barrio, compuesto de ocho individuos, que renidos ahora en Sans, más tarde en Vallvidrera, otra en un sótano y otra en un café, y hasta en la calle, segun las circunstancias decidian sus cuestiones y burlaban a las autoridades a su mismo frente: las órdenes se transmiten de unos a otros con tal rapidez, que en media hora un acuerdo es transmitido y sabido por todos los obreros, que se comunican por su santo y seña.

Con esta organizacion no será raro que todo lo que quieran tengan pues son más fuertes que sus mismos amos y patronos. Y todo esto se ha hecho en unas horas, ante el peligro comun. Benditos los listos que de ellos es el reyno de la tierra!

Hoy no se ha conocido en nada el estado de la plaza. Igual animacion ha habido que los otros domingos y dias festivos; las Ramblas estaban intranquilas y eso que se esperaba el cañonazo de alarma, porque el vecindario se sentó y cuando se retirará a su casa, sin querer pagar los platos rotos por otros. Los cafés sin mesa vacía. Lo único notado era la falta de tranvías, y el escaso número de trabajadores que se veía.

Los de los tranvías y ómnibus han conseguido su deseo: trabajar solo ocho horas, firmar en la plataforma y despachar al que era su director general: un inglesote que buenos cuartos chupaba.

En fin, esto se acaba, a juzgar por las tendencias conciliadoras que por todas partes se notan y lo repito: A Blanco nada se refiera; Antunez es inocente víctima de alguien que quiere desprestigiarlo; el estado de sitio ha sido declarado imprudentemente; y el obrero es más fuerte de lo que creíamos.

Su afectísimo S. S.

L. C. FERRER.

BISMARCK

Y LA CUESTION OBRERA

El corresponsal en Berlin del importante periódico americano *New York Herald*, ha celebrado recientemente una conferencia en Friedrichsruhe con el príncipe de Bismarck para conocer la

opinion del famoso canceller sobre las manifestaciones obreras que tanto en Alemania como en otras varias naciones se habian de llevar a efecto el día primero de Mayo.

Las declaraciones del príncipe de Bismarck, que a continuacion publicamos, no dejan en muy buen lugar a las autoridades alemanas, que están adoptando precauciones extraordinarias como si se encontrara aquel imperio en vísperas de una revolucion formidable. Verdad es que en España sucede lo propio, y eso que aquí el movimiento socialista no tiene la importancia que reviste en otros países.

«Si yo fuera todavía ministro de la corona—ha dicho Bismarck—evitaria toda intervencion en esos sucesos y dejaría las cosas como están, limitándome a seguir con atencion el curso de los acontecimientos. Si los socialistas realizasen actos penales, los reprimiria energicamente, porque creo que una repesion preventiva es casi siempre la única razon de los motines.

»Sucede muchas veces que al despejar una calle llena de gente se producen desgracias que nadie tenia interés en causar. Mas vale, por lo tanto, cuidar de que no se interrumpa la circulacion, sin encomendar esta tarea a las tropas.

»Cuando los obreros turbulentos ven que las autoridades toman medidas extraordinarias para asegurar la tranquilidad, comprenden que se les teme, se envalentonan y se vuelven más agresivos.

»Por lo que respecta a la cuestion social, creo que la rivalidad de las clases no cesará jamás. Pretender dar una solucion a este asunto es como intentar resolver el problema de la cuadratura del círculo. Es una utopia que no llegará a resolverse más que el día en que todos los hombres sean ángeles. Un arreglo cualquiera para fijar el salario de los obreros es imposible, porque no podemos suponer un arreglo de este género a los que vivan dentro de cien años. De otra parte, este convenio no satisfaría al obrero. Si se le conceden cinco shillings, pedirá seis, despues siete, y así sucesivamente.

»Yo no niego que el socialismo dará mucho contingente a las revoluciones. Se ha acusado muchas veces a los gobiernos de falta de energía y de sensibilidad; pero transigir en ciertos casos es una cobardía, porque no se debe vacilar nunca

FOLLETIN DE «LA OPINION.» 139

EL SECRETO

WILKIE COLLINS

Novela inglesa traducida del francés por J. A. Dedicada afectuosamente por el autor y por el traductor francés a Eduardo Federico Smith Pigott.

ra exitó fuertemente su atencion... Cambió de postura, prestó el oído volviendo la cabeza hacia uno y otro lado con cierto embarazo, y por fin llamó a su esposa.

—Rosmunda!

A esta voz, los labios de la joven perdieron su inmovilidad, sus dedos se contrajeron sobre el papel que tenían apretado, pero no se movió ni habló.

—Rosmunda!

Hizo aquí un nuevo movimiento con los labios... Sobre aquella inanimada palidez pasó como una sombra de expresion. Rosmunda dió un paso... vaciló... miró la carta... y no avanzó más.

En extremo admirado de que su segundo llamamiento hubiese quedado sin contestacion, Leonardo se levantó. Llevando estendidas hacia adelante sus manos errantes, pobres guías despues de todo, dió algunos pasos en la direccion opuesta a la pared en la cual estaba apoyado. Un sillón, demasiado bajo para que sus ma-

nos le hubiesen podido encontrar; se hallaba en su camino, y, como seguia avanzando, fué su rodilla a chocar en él con bastante violencia.

Un grito brotó instantáneamente de los labios de Rosmunda, como si la sensacion de dolor producida por aquel golpe, se hubiera transmitido de una manera instantánea de su marido a ella misma. En un momento, cuya duracion no hubiera sido posible apreciar, se encontró a su lado.

—Estás herida, Leonardo? le preguntó en voz muy baja.

—No!... no!

Y quiso palpar el sitio que habia chocado con el sillón; pero ella se arrojó con viveza, y la mano de su esposa fué mas pronta que la de su marido. Al propio tiempo, siempre arrodillada, apoyaba la cabeza contra él, con una tímida vacilacion, muy extraña. La mano de Leonardo, a la que la suya habia ganado en rapidez, se posó entonces precisamente sobre el hombro de Rosmunda. Al sentirse tocada de aquel modo, sintió subir las lágrimas a sus ojos, lágrimas que se deslizaron en seguida a lo largo de sus mejillas.

Creía de todas veras que me habias abandonado, le dijo. Habia quedado tan silenciosa esta habitacion, que se me figuraba habias salido de ella.

—Pues bien, quieres ahora que te saque de ella?

Mientras que le hacia esta pregunta,

Rosmunda parecia que iba perdiendo poco a poco todas sus fuerzas. Su cabeza se doblaba sobre su pecho; y la carta, escapándose de sus inertes manos, cayó al suelo junto a ella.

—Estás ya cansada, Rosmunda? Cualquiera lo creeria al oír tu voz.

—Quisiera salir de aquí, contestó ella, siempre en el mismo tono violentado, fatigado, sordo. Te sigue doliendo la rodilla, querido amigo?... Puedes ahora caminar?

—Si por cierto... En lo que menos hay que pensar, es en mi rodilla... Si estás, cansada, Rosmunda, y veo bien que si lo estás, aunque que te niegues a convenir en ello, salgamos en seguida de esta habitacion. Cuanto mas pronto lo hagamos mejor.

Rosmunda no dió señales de haber comprendido estas últimas palabras. Paseaba sus calenturientos dedos sobre su cuello y su pecho; y sobre sus mejillas cubiertas de tan intensa palidez, empezaban a dibujarse dos manchas de un rojo ardiente... Tenia fija su mirada sobre la carta que cayera a su lado. Cuando quiso recogerla, sus manos vagaron largo tiempo en torno de aquel papel, sin que, al parecer, pudiesen cogerlo. Durante algunos segundos permaneció arrodillada sin poder separar los ojos de él, y no volvió una sola vez la cabeza hacia su esposo. Un momento despues se levantó, y dirigióse hacia el hogar. Entre

el polvo, las cenizas y otros restos amontonados contra la reja del fondo, estaban esparcidos algunos pedacitos de papeles garrado, que atrajeron sus miradas, y sobre los cuales los mantuvo constantemente clavadas. Miraba, volvía a mirar, inclinándose mas y mas, acercándose mas y mas a la reja. Durante un momento, sus dos manos estendida tuvieron la carta suspendida por encima de aquellos abandonados restos; en el inmediato retrocedió, presa de un temblor nervioso, y se volvió de manera que entoviese frente a frente de su marido. Al distinguirlo, dejó escapar una exclamacion inarticulada, mitad sollozo, mitad suspiro.

—Oh! no!... no!... se decia en voz baja y fervorosa, apretando sus manos una contra otra, y contemplándole con ojos impregnados de ternura y melancolia. Jamás, Leonardo, jamás!... Suceda lo que suceda...

—Es a mi, Rosmunda, a quien estás hablando?

—Si, querido amigo... decia que... Detúvose de repente, y sus dedos temblorosos volvieron a plegar el papel, exactamente del mismo modo que lo habia encontrado.

—Donde estás? preguntó Leonardo. Tu voz se ha alejado... Se diria que te encuentras en el otro extremo de la habitacion... donde estás pues?

Rosmunda corrió hacia él turbada, temblorosa, con los ojos húmedos. Le

en derramar la sangre de una minoría rebelde para asegurar la seguridad de una mayoría que ama la paz y obedece á las leyes.

«Un gobierno debe en primer término tener energía pero no debe nunca tomar medidas que solo tienen una aplicación temporal. El gobierno debe ser enérgico, y entonces su energía y hasta su severidad en materias de represión serán una garantía de paz en el interior y en el exterior. Un gobierno siempre dispuesto á ceder ante la mayoría parlamentaria ó rebelde, es un gobierno que marcha por un camino peligroso.

«Segun mi opinión, el 1.^o de Mayo no constituye un peligro. Un enemigo—si consideramos como tal al socialismo— que anuncia de ante mano el día de la batalla, no es un enemigo temible. Por consiguiente, las medidas preventivas— como dejo dicho — provocan muchas veces conflictos de orden publico en lugar de prevenirlos.

«Yo no espero, pues, los desórdenes que se anuncian, y el día 1.^o de Mayo no me quitará el sueño.»

Como se ve, el príncipe de Bismark no se muere la lengua para censurar á su sucesor el general Caprivi ni al propio emperador Guillermo en persona.

Se conoce que Bismark, como todos los hombres públicos, siente la nostalgia del poder.

D. ELEUTERIO MAISONNAVE

He aquí los términos con que algunos colegas de Madrid dan cuenta del fallecimiento de nuestro inolvidable amigo Sr. Maisonnave.

De *El Globo*: «Esta mañana, á las ocho y quince, ha dejado de existir tras una dolorosísima agonía, nuestro amigo del alma el ilustre republicano español D. Eleuterio Maisonnave.

Ayer á la misma hora parecía fuera de peligro y en vías de próximo restablecimiento; hoy hemos tenido que abandonar por un instante su cadáver, para venir, cumpliendo los implacables deberes del oficio, á comunicar la triste nueva á nuestros lectores.

Imposible fuera, después de haber pasado una eterna noche contemplando los sufrimientos del moribundo, entrar en consideraciones acerca de lo que valían la superior inteligencia y el hermoso corazón del ser querido que para siempre nos ha dejado.

En horas tales no hay medio de pensar sino en el hondo vacío que se ha abierto en esta casa, poco menos grande que el que adquieren dentro de sí los redactores, los empleados y los operarios de *El Globo*.

Ya hablaremos de aquel entero carácter, de aquel hombre modesto cuyas aptitudes abarcaban igualmente la política y la administración, de aquel republicano íntegro que tan claras muestras dió en el año terrible de 1873 de hombre de gobierno y de estado; por hoy solamente acertamos á recordar y llorar al que, como director propietario de este periódico, fué para todos nosotros como un hermano mayor, pródigo siempre de atenciones y de cariño.

Ha muerto á los 50 años no cumplidos, cuando se hallaba en la plenitud de sus facultades, y dispuesto á prestar á la patria, á la democracia, á la moralidad, servicios no menores que los prestados anteriormente.

Un consuelo lleva al sepulcro el de no dejar enemigos, y el de haber espirado rodeado de sus hermanos y deudos, y asistido por amigos leales que le ayudaron compartiendo los a su vez las tremendas angustias de una dilatada agonía.

Pierde la nación un buen ciudadano y la República un caudillo, en cuya constante fé no habian hecho mella ni los años, ni las contradicciones. Y bien puede añadirse que todas las clases postergadas por las injusticias de la política ruin y de la venal administración, pierden un defensor y un padre.

Dios conceda reposo en la otra vida á su alma recta y buena, y que la tierra natal, donde va á dormir al lado de la bien amada esposa, que desde hace nueve años le espera, sea leve y grata á sus honradas cenizas.»

De *El Correo*: «La enfermedad que padecía este distinguido hombre público ha tenido un desenlace funesto, falleciendo el señor Maisonnave hoy á las ocho de la mañana.

Pertenecía el Sr. Maisonnave, como es sabido, al partido posibilista, y en la actualidad era propietario director de nuestro estimado colega *El Globo*.

Nació en Alicante en 1841, y al terminar la carrera de abogado llevóle sus aficiones al campo de la política, tomando puesto en las filas republicanas.

Alcalde de Alicante tres veces, fué diputado en las Constituyentes del 69, en el 72, Asamblea del 73 y en las Cortes del 69 y 81.

Entró á formar parte del segundo gabinete de 1873, desempeñando la cartera de Estado, bajo la presidencia de Pi y Margall, y en el mismo año fué ministro de Gobernacion con Salmeron y Castelar. Afiliado desde entonces al partido republicano gubernamental, ha seguido siempre al lado del ilustre jefe del posibilismo, figurando en el estado mayor de su partido.

Era el Sr. Maisonnave un orador fácil y correcto y un político de gran rectitud, muy versado, además en materias administrativas, como lo demostró siendo ministro de la Gobernacion en las disposiciones dictadas en materia de administracion municipal y provincial, y más recientemente con su intervencion en los debates de índole administrativa promovidos en el Congreso.

Diputado en estas Cortes por la circunscripción de Alicante, en donde era muy querido y respetado, presidía la comision encargada de dar dictamen acerca del proyecto de ley de contabilidad.

Su muerte será muy sentida, tanto aquí en Madrid como en su país natal, donde, aparte de la influencia adquirida por los merecimientos propios, contaba con valiosas relaciones de familia.

A su hermano D. Juan, á su padre político, el señor marqués de Villagracia, y al conde de Buñol, enviamos nuestro más sentido pésame por la irreparable pérdida sufrida.»

De *El Resumen*: «Esta mañana ha fallecido en Madrid el excelentísimo Sr. D. Eleuterio Maisonnave, víctima de una pulmonia fulminante, que sólo le ha retenido en cama tres ó cuatro días.

El Sr. Maisonnave desempeñó en la República las carteras de la Gobernacion y de Estado, y era actualmente diputado á Cortes y propietario y director de nuestro colega *El Globo*.

Las extensas relaciones y simpatías del finado, que se hallaba en la plenitud de la edad, harán que su muerte sea viva y generalmente sentida en Madrid, lo mismo que en provincias y en muchos puntos del extranjero, donde apreciaban las altas cualidades del Sr. Maisonnave en justa medida á sus merecimientos.

Maisonnave vivía ahora muy dedicado á los intereses materiales del país, y éstos, como la redaccion de *El Globo*, como el partido posibilista y su ilustre jefe el señor Castelar, están de pésame.

La redaccion de *El Resumen* toma mucha parte en ese duelo, por su afecto á la persona, familia y amistades del finado.»

Crónica local.

Dice *La Amudama* de ayer:

«La operacion de regar las calles y plazas de esta ciudad se verificó ayer á las once de la mañana por un procedimiento casi nuevo, casi desconocido en Palma, por el procedimiento de la lluvia.

En efecto, precedido de un viento frío y desagradable cayo una llovizna, que duró lo bastante para fastidiar á los muchos que habian salido sin paraguas, y cuando todo el mundo se hubo proveído de este mueble entonces cesó de llover y por la tarde lució esplendente el sol.

Se han verificado las siguientes aprehensiones:

Una de siete bultos conteniendo tabaco con peso de 248 Kilógramos, por el sargento Antonio Quiles Ventayol y tres carabineros.

Otra de 7 kg. de tabaco y dos reos por el carabinero José Pujalte Perez y una matrona.

Y otra de dos carros con igual número de caballerías que conducia 15 bultos de tabaco con peso de 424 Kg por el cabo Francisco Barranga Rangel y los carabineros Lorenzo Polo Lerida, José Rius Ricot y Mateo Grimalt March.

Esta mañana á las diez habrán reu-

nido en consulta los médicos y Cirujanos del Hospital Civil á consecuencia del mal carácter que presentan las heridas de aquel jóven, vecino de Calviá, que tuvo la desgracia de pisar inadvertidamente un cartucho que explotó al cargar sobre él el peso de su cuerpo.

Desearíamos que los profesores al resolver el problema de aquella enfermedad, hayan encontrado, como intervencion activa y suficiente, en la higiene y en la farmacología el agente ó agentes capaces por si solos de provocar una fisiología curativa que dé por resultado final la curacion de la enfermedad y del enfermo, sin necesidad de apelar á los cruentos recursos del arte y ciencia operatoria.

¡Ojalá así sea!

Por via de Alcudia llegaron ayer á esta ciudad el célebre compositor y concertista Sr. Albeniz y la tiple señora Sainz.

Tambien regresaron de Buenos Aires varios infelices desilusionados ya de alcanzar aquellas pomposas promesas.

A la hora de itinerario salió ayer tarde el vapor-correo *Union* para Valencia al mando del capitán señor Ginard.

Entre los pasajeros vimos á D. Rafael Alvarez Peralta, Juez de primera instancia del distrito de la Lonja de esta ciudad, quedando encargado de aquel Juzgado D. Miguel Vila, Juez municipal del mismo distrito.

Tambien despedimos á D. Gabriel Llabrés y Quintana, auxiliar de este Instituto Balear, quien pasa á Madrid, y al conocido profesor de piano D. Andrés Torrens.

Se nos asegura que el día 15, con motivo de celebrarse la primera de las dos próximas corridas de toros, se inaugurará la nueva línea de coches *Rippert*.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edicion un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. **Valentin & Cia.** en **Hamburgo**, tocante á la loteria de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una bien importante fortuna.

Para el 6 de Junio á la una de la tarde está anunciada la subasta simultanea en el Gobierno civil y alcaldía de Andraitx, al objeto de contratar la conduccion del correo entre esta capital y dicho pueblo.

El tipo para la licitacion es de 650 pesetas anuales.

El Boletín oficial publica una circular de la Direccion general de Beneficencia y Sanidad, dando á conocer que en Santos (Brasil) existe la fiebre amarilla, y ordenando á las direcciones de Sanidad marítima, ejerzan la mayor vigilancia sobre las procedencias de dicho punto á las que deberá aplicarse el régimen sanitario correspondiente.

El Ayuntamiento de esta capital ha publicado ya los anuncios de subasta encaminados al arriendo de los siguientes arbitrios:

Plaza mayor, del Aceite y Matadero de Volateria, por el tipo de 96.000 pesetas anuales.

Pescadería por el de 12.000 pesetas. Mercado, por el de 27.000 pesetas.

El acto se celebrará en la Alcaldía, el 13 del actual, pudiendo representarse los pliegos de proposiciones desde luego hasta las doce del mismo día de la subasta.

Hoy tenemos que registrar un hecho muy sencillo que tuvo lugar ayer por la mañana en *Es Caragol*, prédio situado frente á los 12 kilómetros de la carretera de Manacor, de este término municipal.

Un niño de unos 5 años de edad jugando con un hermano suyo de unos 8 años por encima la pared del estanque lleno de agua, se cayó dentro, falleciendo seguramente á los pocos momentos ahogado, ya que su padre, al llamamiento y gritos de su hijo, acudió casi de repente, y á pesar de su prontitud y destreza lo sacó ya completamente cadáver.

Por la tarde á las cuatro acudió el Juzgado de Guardia, y, mas tarde aún, un médico municipal.

Estas desgracias se observan con demasiada frecuencia, sin poder decir si ó no se deben á que estos *safaretes* ordinariamente no están contruidos con su

correspondiente barrandilla, cuando para nosotros en esta clase de receptáculos son necesarias todas las precauciones, desde el momento que, criándose ranas y peces de agua dulce, los muchachos acostumbrados á aficionarse por esta pesca.

Sea lo que sea, por ser ya irremediable la presente, nosotros desearíamos no señalar ya mas desgracias siempre tristes é irreparables.

¿Se evitarán? Allá veremos.

El lunes el renombrado concertista y compositor Sr. Albéniz dará en nuestro Teatro Principal el concierto que habia de tener lugar esta noche. El motivo es á consecuencia de no haber podido llevar consigo por via de Alcudia su magnifico piano de gran cola que acostumbraba tocar en los conciertos.

Esta tarde á las cuatro se reunirá en la Audiencia territorial de este distrito el tribunal que ha de examinar los aspirantes al cargo de Secretario de Juzgados municipales.

Después de unos días de paralización, ayer vimos que se continuaban blanqueando las macetas del paseo del Borne.

El viento huracauado de ayer, levantó el polvo de nuestras limpias calles.

Creímos que aquel habria desaparecido por algunos días; empero nos hemos llevado chasco, al ver tanto barro por el piso de algunas calles regadas esta mañana.

Los reclutas y demás soldados del Regimiento de Filipinas, dedican las mañanas practicando ejercicios gimnásticos, verdaderos complementos de la instruccion militar.

El próximo lunes permanecerá cerrado el despacho en las oficinas de Hacienda, con motivo del desestero de aquellas dependencias.

El recién abogado D. Damian Bennisar y Moner ha sido nombrado fiscal municipal suplente del distrito de la Cathedral.

Precios corrientes en el mercado de Inca el 8 de Mayo.

- Trigo, á 16'00 pesetas los 70 l.
- Candeal, á 17'50 id. id.
- Cebada de pais, á 9'50 id. id.
- Id. forastera, á 9'00 id. id.
- Avena del pais, á 8'50 id. id.
- Id. forastera, á 8'00 id. id.
- Garbanzos, á 22 id. id.
- Maiz, á 12'00 id. id.
- Habichuelas confites, á 20 id. id.
- Id. blancas, á 22 id. id.
- Frijoles, á 22 id. id.
- Habas para cocer, á 18'00 id. id.
- Id. ordinarias, á 15'00 id. id.
- Id. para ganados, á 13'00 id. id.

EN TODOS LOS HOSPITALES, HOSPICIOS Y ASILOS HA SIDO OBSERVADA CON IGUAL ÉXITO

(Desconfiar de las imitaciones).
Barcelona 20 abril 1886.

Invitado á manifestar la opinion que tengo acerca de la *Emulsion Scott* de aceite de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa, no vacilo en declarar que es un preparado altamente beneficioso para los enfermos afectados de diferentes padecimientos, siendo de gran eficacia, especialmente en el *raquitismo*, *escrófula*, *tuberculosis*, etc., etc., y recomendable en particular á los niños quienes en su mayoría lo toman sin repugnancia.

Dr. JUAN VIURA Y CARRERAS
Médico numerario del Hospital de N. S. del Sagrado Corazon de Jesus (servicio de enfermedades de los niños).

En el Boletín Oficial de la Provincia núm. 3629 se publica:

Subasta de la conduccion del correo de Palma á Andraitx.

Reglas para la formacion del padron del impuesto de cédulas personales.

Venta de un carrito, un caballo y sus guarniciones, aprehendidos con tabaco de contrabando por fuerza de carabineros en la puerta Pintada de esta ciudad.

Relacion de contribuyentes fallidos.

Subastas de arbitrios municipales de Palma.

Exposicion del reparto de la cantidad señalada á Alcudia para la defensa de los viñedos contra la filoxera.

Arriendo de los derechos de consumo de Estallens, Sansellas y María

Circular para que los jueces municipi-

pales faciliten datos del movimiento de la poblacion á los jueces de trabajos esta...

Cuenta de caja del municipio de Porreras.

Llamamiento á los interesados en la inscripcion de una finca en el Registro de la Propiedad.

Ayer celebró Junta General la Sociedad Harinera Mallorquina al objeto de aprobar varias reformas en sus Estatutos.

Ha ingresado en el noviciado de la órden de Santo Domingo el conocido orador sagrado D. Bernardo Matas Presbitero.

La Sociedad de Salvamento de Naufragos ha premiado con medalla de Bronce á los nobles sentimientos de los salvadores de aquel marinero que hace algunos meses estuvo á punto de naufragar.

Es digno de aplauso el pensamiento que tiene en proyecto la Junta Administrativa de la Compañía de ferro-carril de esta Capital.

Piensa llevar á efecto dentro breve plazo el enlace, con la actual via férrea, de los pueblos de Santa Eugenia, Algaiats, Lluchmayor, Porreras, Campos y Felanitx.

Nuestro parabien anticipado, y ¡Ojala venza con prontitud todas las dificultades que pueda haber para su realizacion!

Estado del tiempo á las 9 de hoy. Barómetro anerode, 755 m. Termómetro centígrado, 19. Nubes.

Variacion barométrica, en 24 h. 0 m.

TEATRO-CIRCO BALEAR

Como de costumbre y por ser dia de moda acudió numerosa concurrencia de distinguidas familias de esta ciudad.

La comedia en tres actos del reputado escritor Sr. Echegaray (D. Miguel), titulada Metirse á Redentor fué representada con la habilidad que nos tienen demostrado todos los artistas, principalmente las Sritas. Duato y Peris y los señores Bolumar (R) y Navarro, mereciendo los aplausos de todo el público.

La zarzuela en un acto Chateau Margaux fué igualmente interpretada con maestría, conquistando muchas y reiteradas palmadas la Srita. Duato y el señor Bolumar.

Noticias

Las modistas de Barcelona tambien echaron su cuarto á espaldas el dia primero. Se declararon en huelga, secun-

En Italia se ha dispuesto llevar á la práctica en grande escala la electrizacion de los vinos, en vista de los inmejorables resultados obtenidos por el profesor de etnología Sr. Mengasini.

Se ha comprobado con más de 50 muestras de vinos electrizados, que éstos adquieren mejor gusto y aroma sometidos á la influencia eléctrica. Se clasifican rápidamente, y á tan notables ventajas hay que añadir la de no echarse á perder aun en las peores condiciones á que puedan someterse los caldos, incluso los de transporte á través de los países intertropicales.

El Ayuntamiento de Huesca dirige al señor ministro de la Guerra una instancia reanudando las gestiones para la construcción de un cuartel.

Es decir para pedir otra vez lo que ya concedido tenía y bonitamente se dejó marchar de las manos.

En Palma tambien no tenemos más guarnicion por falta de cuarteles.

Se cuenta de Berlin que el principe de Bismark en la época en que representaba á Prusia en San Petersburgo, consultó con una adivinadora. Esta le predicó que llegaría á ser un importante personaje de un gran imperio, pero que sería suplantado por una persona relacionada con la marina y la navegacion. Dícese que el principe no olvidó jamás esta prediccion, y que ella fué la causa principal de la desgracia del admirante Stosch, que ocupó el puesto de

jefe del almirantazgo alemán bajo el reinado de Guillermo I.

La prediccion de la adivinadora se ha realizado, pues el sucesor del príncipe de Bismark es tambien un antiguo jefe del almirantazgo.

DON MANUEL GUASP Y PUJOL ALCALDE PRESIDENTE DEL AYUNTAMIENTO DE LA M. I. N. Y L. CIUDAD DE PALMA CAPITAL DE LA PROVINCIA DE BALEARES.

La importante cuestion del arreglo de la Deuda municipal, resuelto por el ayuntamiento, ha merecido de los acreedores la mas favorable acogida, ya que la mayor parte, inspirándose en sentimientos de patriotismo y aún de conveniencia económica ha aceptado la conversion proyectada en la forma propuesta por esta Corporacion. Esta conducta de los acreedores, merece el agradecimiento general y Esta Alcaldía se honra en consignarlo así, congratulándose de haber conseguido, con el concurso de todos, la mejora más importante de la gestion municipal; puesto que ella será base sólida del crédito del Ayuntamiento.

Asegurado en cuanto cabe el pago de interés de la deuda, y la amortizacion periódica del capital podrá el Ayuntamiento verse libre de las trabas é inconvenientes que entorpecian su marcha ordenada y podra atender con más comodidad á las necesidades públicas sin que los acreedores de hoy, resulten perjudicados y desatendidos.

Uno de los preliminares más importantes del arreglo de la Deuda es el de liquidacion y reconocimiento de los créditos personales. Es menester que los que poseen tales derechos por herencia, trapaso, cesion, venta ó por cualquier otro título los inscriban á su nombre; y que todos los acreedores, todos, manifiesten si aceptan la conversion ó si no la aceptan.

A pesar de los repetidos anuncios publicados en los periódicos y en el Boletín Oficial en 21 de Setiembre, en 26 de Octubre, en 14 Diciembre de 1889, en 22 Febrero y en dos de Abril de este año, una pequeña parte de acreedores no ha comparecido á manifestar si aceptará Bonos municipales en pago de sus alcances ó si no los aceptará; y como en 1.º de Julio próximo se hará la conversion de créditos, deseoso el Ayuntamiento de facilitar los medios de llevar á cabo las operaciones preliminares, ha señalado un nuevo plazo que terminará el dia 31 del mes de Mayo corriente para que liquiden y hagan reconocer sus créditos y manifiesten luego si aceptarán la conversion ó si se niegan á ella.

En su consecuencia, esta Alcaldía invita á los acreedores que se han presentado, sea cual fuere su derecho, (tenedores de Bonos de las emisiones de 1868 y 1870, tenedores de Cupones, propietarios de créditos por expropiaciones y por cualquier otro concepto) á que se presenten en la Contaduría municipal, durante el plazo indicado, para verificar el reconocimiento y liquidacion de sus alcances y manifestar su resolucion definitiva acerca de la conversion, en la inteligencia de que los que falten a la presentacion, sufriran los perjuicios consiguientes con arreglo á las Leyes.

Palma 8 Mayo 1790.—El Alcalde, Manuel Guasp.

LOS BAÑOS DE CAMPOS

COMISION PROVINCIAL DE LAS BALEARES. Próximo ya el dia de apertura de este establecimiento balneario, la Comision provincial nos ha remitido el anuncio siguiente, que nos congratulamos en publicar, á fin de que llegue á noticia de las personas á quienes pueda interesar:

En observancia de lo dispuesto en la Real orden de 28 de Diciembre del año último, el dia 15 del presente mes de Mayo se abrirán al servicio público los Baños térmales de San Juan de Campos, empezando en dicho dia la temporada oficial que debe terminar el dia 31 de Julio próximo.

Los bañistas que deseen ocupar habitaciones en el establecimiento deben satisfacer diariamente dos pesetas por un cuarto con dos alcobas, una peseta por un cuarto sin alcoba, una peseta por cada servicio completo de cama, veinte céntimos de peseta por cada estancia de caballería, cincuenta céntimos de peseta por cada carruaje de cuatro ruedas, y treinta y cinco céntimos de peseta por cada carruaje de dos ruedas.

Para los diferentes servicios balnearios regirá la siguiente

TARIFA

Table with columns: Ptas., Cts. and list of services like Baño general, Baño de círculos, Baño de asiento, etc.

Estos diferentes servicios sufriran un aumento de veinte y cinco céntimos para los bañistas que se alojen fuera del establecimiento.

Los bañistas deberán satisfacer además al Médico-Director los honorarios que tiene derecho á percibir con arreglo á las disposiciones vigentes.

Los pobres cuyas estancias tengan que satisfacerse por los Ayuntamientos deberán presentarse al Médico-Director del establecimiento provistos de un certificado expedido por el facultativo que les prescriba el uso de las aguas, y de otro que justifique su pobreza librada por el Secretario del Ayuntamiento con el V.º B.º y sello de la Alcaldía, é informado por el fiscal municipal del pueblo donde residan, cuyos funcionarios en la instruccion de estos expedientes deberán tener presente lo dispuesto por la Direccion General de Beneficencia y Sanidad en circular de 30 de Julio de 1884, publicado en la Gaceta del dia 31 del mismo mes, para evitar las responsabilidades en que en otro caso pudieran incurrir.

Los Ayuntamientos deben satisfacer previamente al contratista de la fonda ó á la persona que éste designe las estancias de cada pobre á razon de una peseta diaria.

El servicio de la fonda estará á cargo del contratista D. Juan Palmer con sujecion á la siguiente

TARIFA DE PRECIOS

Servicio de primera clase.

DESAYUNO.—Los bañistas podrán escoger entre los artículos siguientes:

Table with columns: Ptas., Cts. and list of items like Chocolate con ensajmada, Comida, Cena, etc.

Servicio de segunda clase.

DESAYUNO.—Los mismos artículos que en primera clase en menos cantidad.

Table with columns: Ptas., Cts. and list of items like Comida, Cena, etc.

Servicio de tercera clase.

En la misma mesa, y de los mismos artículos que se suministren á la servidumbre.

NOTAS

- 1.º Todos los géneros que suministra el fondista deberán ser de superior calidad, debiendo servir el vino igual á la muestra que previamente habrá presentado para sus analisis. 2.º Los bañistas que deseen sustituir por otro cualquiera de los platos comprendidos en la tarifa podrán verificarlo sin aumento de precio, y en los servicios extraordinarios deberán abonar el exceso sobre el precio de la tarifa respectiva. 3.º La fonda estará surtida de conservas de carnes y pescados, embutidos, encurtidos, quesos, vinos y frutas, cuyos artículos se expenderán con arreglo á la tarifa de precios que estará en el comedor del establecimiento.

Palma 5 Mayo de 1890.—El Vice-Presidente, Tomás Darder.

PLAZA DE TOROS DE PALMA

GRANDES CORRIDAS PARA LOS DIAS 15 Y 18 DE MAYO DE 1890. Se lidiarán en la primera seis toros de D. Juan Antonio Mazpule hoy de don Enrique Gutierrez Salamanca, vecino de Madrid, con divisa blanca. En la segunda seis del Excmo. Sr. Marqués del Saltillo, vecino de Sevilla, con divisa azul y blanca.

La lidia estará á cargo de las cuadrillas que dirijen los matadores Fernando Gomez (GALLO) y Antonio Ortega (MARINEO).

PRECIOS

Table with columns: Diarios, Abono and list of items like Un palco de sombra sin entradas, Un asiento de balconillo de primera fila, etc.

NOTAS.—Por todo billete que excede de una peseta abonará el comprador 10 céntimos por el impuesto de timbre.

Empezada la corrida se cerrarán las puertas de la planta baja quedando las demás abiertas para la entrada del público y localidades.

Los señores abonados serán los únicos que podrán presenciar la salida de los toros de las jaulas, para lo cual se les proveerá de la oportuna papeleta al recoger la del abono.

TEATRO CIRCO BALEAR

Funcion para mañana

La comedia en dos actos, titulada: LA MAMA POLITICA

La pieza valenciana, cuyo título es: CHERONI Y RITETA

La zarzuela denominada: LOS CARBONEROS

A las ocho y media.

PRECIOS.—Palcos 4 pesetas.—Butacas 0.75.—Sillas circulares 0.50.—Anfiteatro 0.25.—Entrada general 0.50.—Medias entradas 0.30.

Se alquila el segundo

y último piso de la calle de la Samaritana, número 16. Tiene grandes comodidades. Informarán en el principal.

Telegramas.

Madrid 8, 11 m.

El general Cassola esta mañana ofrece la misma gravedad. Hásele presentado el edema agudo en las piernas. Siguen continuamente las visitas para saber el estado en que se halla el valeroso militar. Le es imposible permanecer en cama.

Madrid 8, 10.30 n.

Barcelona y Valencia ofrecen hoy el aspecto normal. Ha trabajado la mayoria de obreros.

Italia.—Hay presos 200 soldados por haberseles encontrado proclamas anárquicas.

Madrid 8, 11 n.

Se han nombrado los vocales que han de formar la Junta que entenderá en las reformas sociales. Se reunirá el sábado para discutir el proyecto de la ley de inválidos del trabajo. Se reducirá á modificar la ley de beneficencia.

PALMA.—IMP. DE BARTOLOME ROTGER

Gran Lotería de Dinero

500,000

Marcos

ó aproximadamente

Pesetas 625,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la Nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo

Especialmente:

- 1 Premio á M. 300000
- 1 Premio á M. 200000
- 1 Premio á M. 100000
- 1 Premio á M. 75000
- 1 Premio á M. 70000
- 1 Premio á M. 65000
- 2 Premios á M. 60000
- 1 Premio á M. 55000
- 1 Premio á M. 50000
- 1 Premio á M. 40000
- 1 Premio á M. 30000
- 8 Premios á M. 15000
- 26 Premios á M. 10000
- 56 Premios á M. 5000
- 106 Premios á M. 3000
- 203 Premios á M. 2000
- 6 Premios á M. 1500
- 606 Premios á M. 1000
- 1060 Premios á M. 500
- 30930 Premios á M. 148
- 47488 Premios á M. 300
- 200, 150, 127, 100, 91, 67, 40, 20.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 100,000 billetes, de los cuales 50,200 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital que debe decidirse en esta lotería importa

Marcos 9,553,005

ó sean casi

Pesetas 12,000,000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 50,200 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, ascien- de en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podrá en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos &c.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mú- tuo, estendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio, fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

- 1 Billete original, entero: Rvñ. 30.
- 1 Billete original, medio: Rvñ. 15.

El precio de los billetes de las clases si- guientes, como también la instalación de todos los premios, y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan provistos de las ar- mas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo in- teresado la lista oficial de los números agracia- dos, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposicio- nes indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el tenor del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restitui- do. Se envía gratis y franco el prospecto á quien lo solicite. Los pedidos deben remitirse- nos lo más pronto posible pero siempre an- tes del

24 de Mayo 1890

Valentin y Cia.

Banqueros
Hamburgo
Alemania

SALFATO DE COBRE I GLEES

GARANTIDO

(DEPOSITO DE LA DIPUTACION PROVINCIAL)

A Ptas. 72,50 los 100 Kg.

Permitiendo las circunstancias actuales reducir el precio de este producto, des- de hoy en adelante, mientras subsistan éstas, se expenderá al precio arriba indicado, en casa del representante de dicha Corporación, D. Antonio Bennazar, calle de la Marina, 46, frente al huerto del Rey, Palma.

El producto que se anuncia ha sido examinado por el Sr. Ingeniero Agrónomo de la Provincia y puesto bajo su inspección, habiéndolo declarado de primera cali- dad para combatir el MILDEW.

NOTA. Los señores que hayan adquirido sulfato de cobre del mencionado de- pósito, pueden disfrutar de la ventaja del precio, presentando en él, en todo el cor- riente Mayo, la factura de pago y les será abonada la diferencia.

COMENTARIOS A LA LEY DE CAZA

POR D. Gabriel Castellá, abogado

2.ª EDICION

CORREGIDA Y AUMENTADA CON LAS ÚLTIMAS DISPOSICIONES LEGALES Y FA- LLOS DEL SUPREMO.

Se vende en todas las librerías de esta capital á UNA peseta CINCUEN- TA céntimos el ejemplar.

POSITIVAS VENTAJAS

EMULSION DE SCOTT

Sobre toda clase de ACEITE DE BACALAO y sus similares.

La Facultad Médica de todo el mundo, así las reconoce porque es AGRADABLE AL PALADAR, DIGERIBLE, ASIMILABLE, NUTRITIVA Y TONICO-RECONSTITUYENTE.

Posee todas las virtudes del ACEITE DE BACALAO simple ó compuesto SIN NINGUNA DE SUS DESVENTAJAS.

Siendo un hecho fuera de duda, que la feliz idea de Emulsionar el Aceite de higado de bacalao con los

HIPOFOSFITOS DE CAL, DE SOSA Y LA GLICERINA es la fórmula mas RACIONAL, mas PRACTICA, y mas EFICAZ, de administrar esos importantísimos factores, indispensables a la formación y desarrollo del

SISTEMA MUSCULAR, SANGUINEO, ÓSEO Y NERVIOSO

de todo lo que claramente se desprende que la Emulsion de Scott, es

TRES VECES MAS EFICAZ QUE EL ACEITE DE BACALAO SIMPLE

y por consiguiente el mejor alimento para la mujer que cria así como lo es para el desarrollo físico de la

INFANCIA Y DE LA NIÑEZ.

DE VENTA EN TODAS LAS DROGUERIAS Y FARMACIAS.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la más perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudieran contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud las dolencias del higado y del estomago, elevando todo estado

perjudicial y restituyendo el higado á su acción natural. Los primeros síntomas de toda enfermedad deben ser combatidos por medio de un medicamento cual es el célebre Pildoras, que durante su curación, purifica la sangre ó impide el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el curar de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, des- pliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del oído, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplee el Unguento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos encontrarán las cajas de Pildoras y botas de Unguento. Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 538, Oxford-street, Londres.

Cultos.

SANTO DE HOY.

San Gregorio Nacienceno obispo doctor. El Jubileo de Cuarenta Horas se gana en San Miguel.

Sección Comercial.

BUQUES FONDEADOS.

Día 8

De Tarragona laud Joven Miquelito, de 24 ton., pat. Juan Llodrá, con 4 mar. y avellanas.

De Valencia pailebot 2.º Dolores, de 88 ton., pat. Vicente Bosch, con 6 mar., vidrio y otros efectos.

De Mahon vapor Nuevo Mahonés, de 396 ton., cap. D. Francisco Cardona, con 48 mar., 45 pas., balija y efectos.

De Termini bergantín goleta Joven Temerario, de 403 ton., pat. Miguel Flexas, con 7 mar. y habas.

De Barcelona balandra San Pelegrin, de 44 ton., pat. José Alberti, con 5 mar. y efectos.

De Certe vapor Cataluña, de 662 ton., cap. D. Guillermo Pujol, con 22 mar. y cascos vacíos.

DESPACHADOS

Para Valencia vapor Union, de 404 t., cap. D. Bartolomé Ginarí, con 23 mar., pas., balija y efectos.

Para Andraitx pailebot San Francisco, de 43 ton., pat. Sebastian Flexas, con 4 mar., y lastre.

Para Barcelona pailebot San José, de 63 ton., pat. Francisco Alemany, con 5 mar., y efectos.

Para Torrevieja balandra San Francis- co, de 50 ton., pat. Onofre Bosch, con 5 mar. y efectos.

VAPORES-CORREOS FRANCESES Saldra de Barcelona el 23 de Mayo pa- ra Montevideo y Buenos-Aires el vapor correo francés

LA FRANCE

Admite carga y pasajeros. Para más informes en Palma, Plaza de las Copiñas, número 5.

Subasta

Para el viernes 9 del corriente á las 8 de la tarde en la Plaza de Cort se remata- rá una botiga tienda algorfa con pisos situ- en la calle San Nicolás, número 36 y 38.

Al público

Doña Catalina Barceló, modista de sombreros, tiene el gusto de participar á sus clientes que se ha trasladado en la misma calle del Sindicato, esquina á la de la Lonjeta, número 4, en donde en- contrarán variado y elegante surtido de sombreros, flores, plumas y demás á precios reducidísimos.

Se alquila una casa

de recreo con una porcion de tierra con árboles de toda clase en Son Bosch de la Vileta. En Palma, Baratillo 4, darán ra- zon.

Carruajes

APUNTADORES, 4—TELÉFONO, 1447 En este establecimiento se encontrarán carruajes de todas clases, cuyo servicio estará abierto tanto de dia como de no- che.